

Gewinn leicht gesunken

[06.08.2014] Einen geringeren Umsatz sowie Überschuss verzeichnet die Südwestdeutsche Stromhandelsgesellschaft (SüdWestStrom) für das Geschäftsjahr 2013. Das Unternehmen verweist auf sinkende Großhandelspreise und gestiegene Personalkosten.

Die Südwestdeutsche Stromhandelsgesellschaft (SüdWestStrom) hat das Geschäftsjahr 2013 nach eigenen Angaben erfolgreich abgeschlossen. Die Tübinger Stadtwerke-Kooperation setzte 860 Millionen Euro um und erwirtschaftete einen Jahresüberschuss von 2,8 Millionen Euro. Im Jahr zuvor waren es noch 3,4 Millionen Euro. Der Absatz von Gas stieg leicht an, von 19,1 Terawattstunden im Vorjahr auf nunmehr 19,7 Terawattstunden. Im Bereich Strom wurden laut SüdWestStrom 12,7 Terawattstunden abgesetzt, 0,2 Terawattstunden weniger als im Jahr 2012. „Unser Absatz ist stabil. Und auch wenn die Umsatzzahlen auf den ersten Blick anders wirken: Wir sind mit dem Jahresergebnis zufrieden“, sagt Christian Köhler, Geschäftsführer Finanzen bei SüdWestStrom. Die rückläufigen Zahlen bei SüdWestStrom seien durch die gesunkenen Großhandelspreisen zu erklären. „Wir bei SüdWestStrom verdienen ja am Handel mit Strom und Gas kein Geld“, so Köhler. „Unser Unternehmensziel ist es vielmehr, Strom und Gas an den Großmärkten gebündelt zu beschaffen und Preisvorteile eins zu eins an die Stadtwerke weiterzugeben.“ Sobald der Großhandelspreis sinke, sinke bei gleichbleibendem Absatz auch der Umsatz von SüdWestStrom. Die Marktpreise für Strom sind 2013 merklich gefallen: von durchschnittlich 60 Euro pro Megawattstunde, die 2012 geliefert wurde, auf 53 Euro im Kalenderjahr 2013.

Bei dem geringeren Jahresüberschuss fallen zudem die gestiegenen Personalkosten ins Gewicht. Christian Köhler: „Wir haben vergangenes Jahr in vielen Abteilungen neue Mitarbeiter eingestellt. Nachdem wir in den vorigen Jahren neue Geschäftsfelder aufgebaut hatten, war das ein wichtiger Schritt zur Konsolidierung. Ich sehe das als Investition in die Zukunft.“ SüdWestStrom habe im Jahr 2013 die strategische Neuausrichtung weiter vorangetrieben. Zum Ende des Geschäftsjahres 2013 waren 75 Mitarbeiter bei SüdWestStrom beschäftigt: ein Zuwachs von rund 13 Prozent im Vergleich zum Vorjahr. SüdWestStrom hat im Geschäftsjahr 2013 eine weitere Dienstleistung für Kommunen und Stadtwerke etabliert: Die Stadtwerke-Kooperation unterstützt seitdem Energieversorger beim Aufbau eines eigenen Vertriebs für Strom und Gas.

(ma)

Stichwörter: Unternehmen,